
令和４年１１月 愛西市教育委員会 定例会 会議録 
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１ 開会 

 

２ 前回会議録の承認 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２）愛西市学校給食費取扱要領について 

（３）就学校の変更について（非公開） 

（４）その他 

 

 5  閉会 
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（教育部長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

（スポーツ課長） 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

（スポーツ課長） 

 

１．開会  

 開会宣言する。 

 

２．前回会議録の承認 

前回会議録について、事前にお手元にお届けしましたがお気づきの点や

ご異議はなくご署名をいただきましたので、ご報告いたします。 

 

３．教育長報告  

秋が深まり、インフルエンザが心配ですが、コロナもまた増えている状

況です。また、学校訪問も半分が終わりましたが、残りもよろしくお願

いしたいと思います。本日は、適正化についても少し触れさせていただ

きます。総合教育会議も１１月１８日に行いますので、ご足労いただく

ことになりますがよろしくお願いします。 

 

４．議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について です。新規のものにつ

いて事務局お願いします。 

 

（資料１－４ 事業名「第１回女子バスケットボール市町村交流会」よ

り説明。） 

 

１－４についてご質問等ございましたらお願いします。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

異議もないようですので、承認します。 

 

（資料１－５ 事業名「２０２２年度海部地区中学校冬季卓球大会（男

子）」より説明。） 

 

１－５についてご質問等ございますでしょうか。 

 

今回は海部地区ですが、愛西市の各中学校に参加を募るようなことはあ

りますか。 

 

愛西市は海部地区ですので、募られると思います。 
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（委員） 

 

（スポーツ課長） 

 

（委員） 

 

（スポーツ課長） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

（スポーツ課長） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

（学校教育課長） 

 

中小体等関係なく、この団体で任意で参加になりますか。 

 

任意団体ですのでそうなります。 

 

過去にこのような実績はありますか。 

 

今回申請いただいた事業は初めてです。名称が変わるとその都度、新規

での提出になります。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

異議もないようですので、承認します。 

 

（資料１－６ 事業名「令和４年度愛知県新人体育大会バレーボール競

技」より説明。） 

 

１－６についてご質問等ございましたらお願いします。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

新規については、承認いただきました。過去に承認をいただいている件

について、説明するものはございますか。 

 

変更申請のあるものについて、説明します。 

（資料№１－７ 事業名「チャレンジカップＡＩＳＡＩ－２０２２」よ

り説明。） 

 

よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

続きまして、（２）愛西市学校給食費取扱要領について を議題とします。 

 

（資料２「愛西市学校給食費取扱要領について」より説明。） 
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【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

（学校教育課長） 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

（学校教育課長補佐） 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

（学校教育課長補佐） 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

ご質問等ございましたらお願いします。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

異議もないようですので、承認します。 

 

続きまして、（３）就学校の変更について お願いします。 

 

（４）その他についてお願いします。 

 

（ 「（素案）第３次愛西市教育大綱」より説明。） 

 

この件について、よろしいでしょうか。 

 

素案という形で総合教育会議に出され、その後のところで検討を深めて

いくという解釈で良いでしょうか。 

 

経営企画課が事務局になっているため実際とは違うかもしれませんが、

総合教育会議で一旦素案が提出されますので、その中でご意見を頂けた

らと思います。その後ですが、修正等があり、再度会議が行われるかは

定かではありませんが、パブリックコメントで住民の目に触れていただ

き、最終的には改めて総合教育会議が行われると思いますので、その後

の総合教育会議で教育大綱の作成になるかと思います。 

 

よろしいでしょうか。 

 

今進められている適正化の問題について、表現がされていないと感じま

す。 

 

方針１から３は学校教育課、方針４は生涯学習課、方針５はスポーツ課

になります。 

適正化であれば、方針２の「主体性と社会性の育成」にあたるかと思い

ます。適正化ということで、ハード面もあるため方針３にも関わってく

ると思います。 

 

かなりオブラートに包んだ表現だと思いました。 
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（委員） 

 

（学校教育課長補佐） 

 

 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

（学校教育課長補佐） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

（学校教育課長補佐） 

 

（委員） 

 

（学校教育課長補佐） 

 

（委員） 

 

 

 

（学校教育課長補佐） 

 

【教育長】 

 

「環境整備」という言葉がよく出ていると思いました。 

 

学校教育課方針は３つに分けられており、ＧＩＧＡスクール、地域部活

動、中学生体験学習事業については、１つの方針に限らず色んなところ

に事業が掛かってきます。今後事業の実施状況を評価していくかについ

て考えなくてはなりませんが、前回委員より事務点検評価の仕方につい

てご指摘をいただいておりますので、その辺りを見えるようにしていき

たいと思います。 

 

ある程度教育委員会で調整をしましたが、実際の総合教育会議までには

経営企画課が中身の確認するため、変更があると思います。 

 

今後、経営企画課から総合教育会議の案内が郵送されるかと思います。

その際には一番新しいものが届くと思います。 

 

本来は市長部局から提案をいただく内容になりますが、教育に関して教

育委員会が知らないわけにはいきません。そのため、ここでしっかりと

揉んで提案しなければ総合教育会議の数時間ではできません。意見があ

ればいただいて、反映したものを経営企画課に提案するのが良いかと思

います。 

 

方針５の緑枠の部分に関して、同じ文章がございます。 

 

訂正させていただきます。 

 

決定するのは次の総合教育会議ですか。 

 

次の会議では決定はしません。早ければ次の次になります。 

 

以前は教育委員会で検討したものと最終的なものとでは大幅に変わり、

良いものにはなりましたが、進め方について教えていただけたらと思い

ます。 

 

（「３ 理念・４ 目標・方針１から３」まで説明。） 

 

方針２について、「いじめ・不登校対策の充実」と「主体性と社会性の育

成」の順番を変えてはどうでしょうか。 
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（学校教育課長） 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

（委員） 

 

 

（委員） 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

【教育長】 

 

「開かれた学校づくり」については、最初で良いでしょうか。 

 

開かないと機能しないので良いと思います。 

 

何をもって順番を決めるかによりますが、方針３についても、「緊急時対

策の充実」と「安全対策の推進」の頻度の点においては、日常的な登下

校が最後にきております。ただ、重大さでいえば、変わってきます。 

 

特例を前に出すのはあまり好ましくないということです。 

 

「緊急時対策」ではなくて、「防災対策」くらいの方が良いかもしれませ

ん。 

 

「防災対策」とすると、「感染症拡大」に違和感を覚えます。 

 

方針１の「保護者負担の軽減」についてこれは教育大綱に入りますか。 

 

表現がストレートに感じます。教育大綱というよりは、手当てになるか

と思います。 

 

子育て支援になるかと思います。 

 

一度読んだら異質感は感じますが、経済的な面であれば、「誰一人取り残

されることなく」に掛かってくると解釈しておりました。 

 

市長部局としては、「家庭における困難状況で教育を受けられない子たち

を取り残したくない」という意味で経済的な支援をしてもらいたいとい

うことだと思います。 

 

それであれば、「保護者負担の軽減」ということではなく違う表現になる

かと思います。「家庭における」という文章は、ＧＩＧＡのコンセプトに

なると思います。「保護者負担」は、子育て支援に当てはまる気がします。 

 

経済的な部分を担保しないと心配ということだと思います。 

 

その他ありませんでしょうか。 
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【教育長】 

 

（学校教育課長） 

 

（委員） 

 

 

 

（生涯学習課長補佐） 

 

（委員） 

 

 

（生涯学習課長補佐） 

 

【教育長】 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

【教育長】 

 

 

 

 

（スポーツ課長） 

 

【教育長】 

 

 

（委員） 

 

 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

方針４以降についてよろしくお願いします。 

 

（「方針４」について説明。） 

 

「文化財等の保護、活用」の「祭礼・行事等地域に伝わる文化を後世に

継承できるよう、拠点となる施設を整備し」とありますが、具体的にど

こを拠点に考えられますか。 

 

考え中です。 

 

大綱に示されるということであれば、現実のものになってくるというこ

とでよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

（「方針５」について説明。） 

 

３ 理念で、新しく「絆を大切に」とあり、学校教育課であれば、「主体

性や社会性」が挙げられます。生涯学習課とスポーツ課については、学

習以外に、仲間づくり、スポーツを通して得られる絆づくりについて書

かれると良いと思います。 

 

総合計画に出ている言葉を加味しながら工夫して再考します。 

 

絵を描くことを通して人との広がりができる等記載いただくと良いかと

思いますが、どうでしょうか。 

 

今のままだとスポーツイベントの実施、スポーツクラブの組織づくりと

いった大人目線で書かれており、スポーツが子どもたちにどのような影

響を与え、成長できるのかが出てきておりません。教育大綱には子ども



   8 

 

 

【教育長】 

 

 

（学校教育課長） 

 

【教育長】 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

（教育部長） 

に与えるスポーツの交流、効果等を記載いただきたいです。 

 

子どもを育てることは大人も絡み、大人同士でも絡んでいます。子育て

を通して、人との繋がりについて記載されてあると良いかと思います。 

 

理念と関連している方が良いかと思います。 

 

その他全体を通してよろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

（その他資料№１「令和４年度愛西市新型コロナウイルス感染症対策給

食費等支援金交付要綱」より説明。） 

 

よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

その他についてよろしいでしょうか。 

 

適正化について現状をお伝えさせていただきます。 

１０月２０日に４地区の検討協議会を実施し、全体での説明後、各地区

に分散し、各地区の正副会長を決定いたしました。 

１１月７日に八開地区協議会の検討協議が進められます。そこでは改め

て、細かな現状等をお伝えし、中学校の適正化に取り組む旨をお伝えさ

せていただきます。また、進捗状況については、随時報告させていただ

きます。 

 

この件について、よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

以上で議事を終わりたいと思います。 

 

次回定例教育委員会は、１２月２日（金）１０時３０分になりますので

よろしくお願いします。 
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５．閉会 

  閉会宣言をする 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


